

Vierter Abschnitt.

Bemerkung über Schnürleiber mit Rücksicht auf den Körper.

Der Schnürleib ist ohnstreitig einer der wichtigsten Theile der weiblichen Bekleidung: denn auf diesem beruhete ehemals und bisweilen auch noch jetzt Gesundheit und Bequemlichkeit.

Schon unsere Vorfahren zählten jene steifen Schnürbrüste unter das Meisterstück, weil sie ganz mit Fischbein ausgesteift waren, und den Körper in allen seinen Theilen glatt umschließen sollten. Da aber öfters solche Schnürbrüste nicht auf alle Theile des Körpers gleich drückten, so entstand hieraus oft großer Nachtheil für die Gesundheit, und mehrere von Natur gutgewachsene Personen, wurden wegen einer solchen schlecht geschnittenen Schnürbrust, verdorben und verkrüppelt. Daß sie sich in unsern Tagen sehr verloren haben und nicht mehr so augenscheinlicher Schaden dadurch geschehen kann, ist sichtbar; aber auch noch die jetzigen Arten, wie sie zum Theil gefertigt und getragen werden, veranlassen Nachtheil für die Gesundheit.

Daß ein schlecht geschnittener Schnürleib nicht nur entstellt, sondern auch sogar dem Körper — besonders in den Kinderjahren — verderbt, habe ich aus Erfah-